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衆議院沖縄及び北方問題に関する特別委員会ニュース 

平成 25.12.4 第 185回国会第３号 

 

12月 4日（水）、第３回の委員会が開かれました。 

 

１ 北方問題に関する件 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）根室市長                           長谷川 俊 輔君 

     北海道大学名誉教授                      木 村   汎君 

     公益社団法人千島歯舞諸島居住者連盟副理事長          萬 屋   努君 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

宮 路 和 明君（自民） 

・北方四島返還後を見据えた北方領土隣接地域の振興を

国策として進め、ロシア側にその発展ぶりを見せるこ

とが必要と考えるが、長谷川参考人の所見を伺いたい。 

・今後、四島返還に向けて日本国民の決意を更に強く打

ち出していくべきと考えるが、返還運動発祥の地であ

る根室市長としての長谷川参考人の見解を伺いたい。 

・四島返還の在り方について、日本国内で二島返還プラ

ス二島共同管理や三島返還といった考え方も聞かれる

が、それらは歴史的あるいは法的な観点から妥当なも

のであるか、木村参考人の見解を伺いたい。 

 

菊 田 真紀子君（民主） 

・北方領土返還交渉の結果、四島返還ではなく一部返還

となる可能性もあることについて、長谷川参考人及び

萬屋参考人の意見を伺いたい。 

・ロシア政府は、エネルギー分野での協力関係強化と返

還交渉は別物と割り切っていると考えるが、木村参考

人の見解を伺いたい。 

・近年ロシアは中東への関与と影響力を強めているが、

今後ロシアの中東政策が返還交渉にどのような影響を

及ぼす可能性があるか、木村参考人に伺いたい。 

 

西 岡   新君（維新） 

・北方領土問題の解決に向けて、四島の一括返還をはじ

め、さまざまな方法が論じられており、日本側の方針

に統一性がないことは問題であると考えるが、ロシア

側がこの点をどのように受け止めていると考えている

か、木村参考人に伺いたい。 

・返還要求運動をしている中で、国民の反応をどのよう

に感じているか、また、政府の広報の在り方で改善す

べき点があるか、萬屋参考人に伺いたい。 

・外務省においてロシア支援室が日露経済室に改編され

たが、改編後の外務省のビザなし経済交流に対する姿

勢と連携状況について、長谷川参考人に伺いたい。 

 

佐 藤 英 道君（公明） 

・千島歯舞諸島居住者連盟が要望している返還運動後継

者の育成強化について、萬屋参考人に伺いたい。 

・北方四島周辺海域における漁業の安定について、長谷

川参考人の意見を伺いたい。 

・ノーベル平和賞受賞者である故ソルジェニーツィン氏

のように、北方四島の返還について日本側に立った見

解を有するロシア人有識者の有無について、木村参考

人に伺いたい。 

 

杉 本 かずみ君（みんな） 

・ベトナムなどのアジアの国々へ海産物の輸出を行うな

ど、根室市が行っている産業振興・経済振興について、

長谷川参考人に伺いたい。 

・ビザなし交流を活発化させることの重要性及び日本国

民がロシアのビザを取得して北方領土へ入域すること

の自粛を求める閣議了解（平成元年９月 19日）につい

て、長谷川参考人、木村参考人及び萬屋参考人の見解

を伺いたい。 

・北方四島のロシア人住民から、四島返還後も引き続き

居住したいとの要望があることについて、萬屋参考人

の見解を伺いたい。 

 

赤 嶺 政 賢君（共産） 

・地域経済を支える漁業の問題への取組及び領土問題を

抱える中での懸念事項について、長谷川参考人に伺い

たい。 

・後継者に対する国の支援に関する要望について、萬屋
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参考人に伺いたい。 

・サンフランシスコ平和条約は戦後処理の方法として間

違いであり、歴史的な事実と国際的な道理に立って領

土交渉を行う必要があると考えるが、木村参考人の見

解を伺いたい。 

 

 


